



PROGRAMME



BINIC - RANDO

Jeudi 19 septembre 2013

Rando journée

Le 19 juin : Journée Départ de Binic 8h à l'Estran pour covoiturage	CARANTEC
---	----------

<http://www.ville-carantec.com/station-touristique/bienvenue-carantec/caracteristiques-geographiques>



L'atout essentiel de Carantec est sa spécificité géographique. En effet, cette station est construite sur une péninsule, qui regarde à l'Est la Baie de Morlaix et à l'Ouest, Saint-Pol de Léon.

<http://fr.wikipedia.org/wiki/Carantec>

L'île Callot

L'île Callot, accessible depuis le continent par une chaussée submersible qui permet de franchir la "Passe aux moutons", s'étend sur 2,125 km de long et mesure de 150 à 300 m de large. L'île est composée de deux îlots de granite reliés par un cordon dunaire. C'est une terre pleine de charme qui est essentiellement constituée de petites criques, de dunes, d'ajoncs, de champs et de pâturages et qui offre aussi des plages. La pointe nord permet de découvrir enfin un paysage partagé entre les dunes sauvages et les ensembles de massifs granitiques battus par les vagues. Le granite de l'île Callot, réputé pour sa qualité et sa quantité a servi pour la construction de nombreux monuments de la région.

L'alcoolisme à Carantec vers 1900

Une argumentation détaillée

François de Kergrist, ancien maire de Carantec, répond en 1900 dans le journal Ouest-Éclair à un article paru antérieurement dans le même journal et qui dénonçait l'alcoolisme à Carantec :

« Ici comme partout il est vrai que le nombre des cafés est trop considérable. il a plus que doublé depuis que la malheureuse loi du 18 juillet 1880 a donné une entière liberté au commerce de détail des boissons. Carantec compte 13 cabarets. La population étant de 1 800 âmes, c'est un cabaret pour 140 habitants. La quantité de boisson consommée est très exactement constante par la recette de l'octroi. En prenant la moyenne des trois dernières années, on trouve que celle du vin s'est élevée par an à 18 269 litres, celle de l'alcool à 6 645 litres et celle de cidre à 4 089 litres, ce qui donne pour chaque habitant 10 litres de vin et 3,69 litres d'alcool pur équivalant à 8,20 litres d'eau-de-vie à 45°. Je vous accorde bien volontiers que 8,20 litres d'eau-de-vie par habitant, c'est beaucoup. (...) Encore faut-il faire deux observations : les quelques centaines d'étrangers [à la commune] qui fréquentent Carantec pendant la saison des bains de mer consomment une certaine quantité d'alcool (...); la plus grande partie de ce total est consommée dans les douze ou quinze noces qui ont lieu chaque année, qui durent deux ou trois jours, et surtout les dimanches et fêtes. Cela réduit à une quantité très faible la consommation habituelle et journalière³⁶. »